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Is#tuito	  nel	  2011	   (Decreto	  DF	  13.12.11),	  stru7urato	  su	  4	  linee	  di	   lavoro	  e	  in	  
coordinamento	  con	  il	  MS	  Forum	  on	  e-‐invoicing	  UE	  	  
A:vità	  svolte:	  
ü  monitoraggio	  diffusione	  della	  FE	  in	  Italia,	  contribu#	  per	  il	  final	  report	  task	  

1	  MS	  FORUM	  UE	  e	  per	  l’implementazione	  del	  quesDonario	  Eurostat;	  
ü  esame	  delle	  best	  pracDces	  FE	   italiane,	  presentazione	  delle	  stesse	  al	  MSF	  

UE	  e	  contributo	  per	  la	  redazione	  del	  final	  report	  task	  2	  MS	  FORUM	  UE;	  
ü  predisposizione	  di	  puntuali	  proposte	  di	  modifica	  normaDva	  tuFe	  recepite	  

dal	  legislatore	  volte	  a	  semplificare	  gli	  adempimen#	  per	  l’adozione	  della	  FE	  
in	   Italia:	   recepimento	  dir.	   2010/45/UE;	  prassi	   interpreta#va	  ar7.	  21	  e	  39	  
d.P.R.	  n.	  633/72;	  nuovo	  DM	  ex	  art.	  21,	  comma	  5,	  CAD)	  

ü  contributo	  per	  la	  redazione	  del	  final	  report	  task	  3	  MS	  Forum	  UE;	  	  	  
ü  Contributo	  per	   la	  Recommenda)on	  on	  the	  use	  of	  a	  Seman)c	  Data	  Model	  

to	  support	  Interoperability	  for	  Electronic	  Invoicing,	  presupposto	  essenziale	  
per	  la	  DireIva	  2014/55/UE	  sull’e-‐procurement	  

FORUM ITALIANO FE 
3 anni di lavoro 



L’agenda	   digitale	   europea	   ha,	   tra	   i	   suoi	   obie:vi,	   la	  
creazione	  di	  un’infrastruFura	  interconnessa	  per	  gli	  appalD	  
eleFronici.	  
Nel	   giugno	   2013,	   la	   Commissione	   europea	   ha	   pubblicato	  
una	  comunicazione	  sugli	  appalD	  eleFronici	  end-‐to-‐end	  per	  
modernizzare	   la	   PA	   ed	   un	   progeFo	   di	   direIva	   per	  
la	  faFurazione	  eleFronica	  negli	  appalD	  pubblici.	  
Le	   azioni	   da	   intraprendere	   per	   agevolare	   il	   passaggio	   agli	  
appal#	  ele7ronici:	  
ü rendere	   la	   faFurazione	  eleFronica	   la	  modalità	   standard	  
per	  gli	  appal#	  pubblici;	  

ü proseguire	  il	  lavoro	  di	  normazione;	  
ü elaborare	   strategie	   nazional i	   per	   gl i	   appalD	  
eleFronici	  end	  to	  end;	  	  

ü condividere	  le	  best	  pracDces.	  

DIRETTIVA UE SULL’E-PROCUREMENT 



La	  direIva	  sull’e-‐procurement	  –	  Dir	  2014/55/UE	  –	  è	  stata	  
pubblicata	  in	  G.U.	  del	  06.05.14	  
http://eur-lex.europa.eu/legal-content/IT/TXT/PDF/?uri=CELEX:32014L0055&from=IT	  

	  
OBIETTIVI	  
ü  migliorare	   l’interoperabilità	   tra	   i	   diversi	   sistemi	   di	  

faFurazione	  eleFronica;	  
ü  promuoverne	   l'u#lizzo	   ed	   eliminare	   l’incertezza	  

giuridica,	   l’eccessiva	   complessità	   ed	   i	   cosD	   operaDvi	  
supplementari	   negli	   appal#	   pubblici	   che	   gravano	   sugli	  	  
operatori	  economici	  a:vi	  in	  più	  Sta#	  membri;	  

ü  favorire	   la	   modernizzazione,	   integrazione	   e	  
digitalizzazione	   del	   mercato	   europeo	   dei	   contra:	  
pubblici.	  	  

DIRETTIVA UE SULL’E-PROCUREMENT 



MS FORUM UE 
Nuovo	  mandato	  

La	  Commissione	  ha	  approvato	  il	  programma	  di	  lavoro	  del	  Mul#-‐
Stakeholders	   Forum	  on	   e-‐invoicing	   per	   il	   suo	   secondo	  mandato	  
(2014-‐2016).	  
Parallelamente,	   la	  Commissione	  ha	  is#tuito	   l’Expert	  Group	  on	  e-‐
Procurement,	   i	   cui	   lavori	   sono	   inizia#	   il	   21	   o7obre	   2014	   e	  
dureranno	  3	  anni.	  
I	  due	  Fora	  opereranno	  in	  streFa	  connessione:	  
ü MS	   FORUM	   FE	   si	   occupa	   di	   tu:	   gli	   aspeI	   relaDvi	   alla	  
faFurazione	   eleFronica	   e	   produrrà	   indirizzi	   sugli	   aspeI	   più	  
streFamente	   legaD	   ai	   processi	   di	   e-‐procurement	   del	   “post-‐
aggiudicazione”	   che	   vanno	   dagli	   ordini	   di	   acquisto	   per	  
pagamen#	  ele7ronici	  alla	  conservazione	  ele7ronica;	  

ü Expert	   Group	   EP	   si	   occupa	   degli	   aspeI	   relaDvi	   al	   processo	  
end-‐to-‐end	  di	  e-‐procurement.	  



FORUM ITALIANO FE 
Nuovo	  mandato	  (3	  anni)	  

In	   con#nuità	   con	   l’indirizzo	   del	   MS	   FORUM	   FE,	   al	   fine	   di	  
o:mizzare	   i	   lavori	   di	   coordinamento	   sull’e-‐procurement	   e	   in	  
linea	   con	   le	   scelte	   degli	   altri	   Sta#	   membri,	   si	   è	   approvato	  
all’unanimità	  di:	  

	  

ü mantenere	  un	  Forum	  Italiano	  unitario	  (FE	  e	  EP)	  
	  

ü is#tuire	   –	   sino	   alla	   creazione	  del	   EFEP	   –	   i	  medesimi	   gruppi	   di	  
lavoro	  del	  MS	  FORUM	  UE	  	  



FORUM ITALIANO FE 
Nuovo	  mandato	  (3	  anni)	  

GRUPPI	  DI	  LAVORO	  
	  

ü AG	  1	  –	  Legami	  tra	  faFurazione	  eleFronica	  ed	  e-‐procurement	  
	  (coordinatori	  MEF-‐DAG,	  MEF-‐RGS,	  PoliMi)	  

	  
ü AG	  2	  –	  Monitoraggio	  aFuazione	  dir	  IVA	  in	  tema	  FE,	  quesDoni	  
legali	  e	  ostacoli	  alla	  FE	  
	  (coordinatori	  Agenzia	  delle	  Entrate,	  CNDCEC)	  

	  
ü AG	   3	   –	   Coordinamento	   con	   il	   CEN,	   esame	   delle	   esigenze	   di	  
standardizzazione	  nei	  processi	  a	  monte/valle	  della	  FE	  
	  (coordinatori	  ANORC,	  Consorzio	  CBI,	  AGID)	  



AG	  1	  
ü  Presidio	  delle	  a:vità	  del	  MS	  FORUM	  UE	  	  
	  

AG	  2	  
ü  Risposte	  ai	  2	  quesDonari	  del	  MS	  FORUM	  UE	  
ü  Formalizzazione	   alla	   DCN	   dell’AE	   dei	   contribu#	   interpreta#vi	   per	   il	  

documento	  di	  prassi	  sul	  DM	  17.06.14	  
ü  Contribu#	  per	  proposta	  di	  a7uazione	  dell’art.	  9,	  co	  1	   leF.	  d),	  della	  

Legge	  n.	  23/14	  
	  

AG	  3	  
ü  Presidio	  delle	  a:vità	  MS	  FORUM	  UE	  
ü  Posizione	   italiana	   sull’interpretazione	  della	  DireIva	  2014/55/UE	   -‐	  

«Core	  Invoice»	  

FORUM ITALIANO FE 
Attività in corso 



Il	   Forum	   è	   un	   consesso	   dove	   si	   è	   riusci#	   a	   «fare	   sistema»,	  
poiché	  tu7e	  le	  par#	  coinvolte,	  pur	  operando	  legi:mamente	  
a	   tutela	   dei	   propri	   interessi,	   tengono	   sempre	   presente	   che	  
esiste	  un	  obieIvo	  comune	   -‐	  che	  è	  quello	  della	  crescita	  del	  
Paese	   -‐	   e	   in	   tale	   o:ca	   contribuiscono	   al	   confronto,	   tanto	  
sugli	   aspe:	   tecnici	   quanto	   su	   quelli	   giuridici,	   per	   definire	  
soluzioni	  condivise.	  

GRAZIE	  
	  

	  

MaricoCarmelo.Piancaldini@agenziaentrate.it	  	  
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